

## ■ CME Weiterbildung • Zertifizierte Fortbildung Continuing education



- 137 Periodische Fiebersyndrome/autoinflammatorische Syndrome**  
 Periodic fever syndrome/autoinflammatory syndrome  
 I. Kötter · J. Schedel · J.B. Kümmerle-Deschner
- 149 CME-Fragebogen**  
 Questionnaire
- 162 Stellungnahme der Gesellschaft für Kinder- und Jugendrheumatologie zur Meldung der US-Food and Drug Administration (FDA) über Fälle von Malignomen bei Anti-TNF-behandelten Patienten**  
 Comment of the Society of Pediatric and Adolescent Rheumatology on the US Food and Drug Administration (FDA) announcement regarding cases of malignancy in anti-TNF-treated patients  
 T. Hospach · J.P. Haas · H.I. Huppertz · R. Keitzer · H. Michels · R. Trauzeddl · D. Föll · G. Dannecker · G. Horneff

## ■ Qualitätssicherung Quality assurance

- 165 Leflunomid als Kombinationspartner von TNF-Blockern bei Methotrexat-Unverträglichkeit**  
 Leflunomide in combination with TNF-blockers for Methotrexate intolerance  
 K. Krüger · B. Manger und die Kommission Pharmakotherapie der DGRh
- 169 Pharmakotherapie in der Schwangerschaft und Stillzeit. Aktualisierte Kurzversion**  
 Drug therapy during pregnancy and breast feeding. Updated summary  
 K. Krüger · E. Gromnica-Ihle im Auftrag der Kommission Pharmakotherapie der DGRh

## ■ Verschiedenes Miscellaneous

- 174, 177 Mitteilungen** Notifications
- 186 Termine** Forthcoming meetings
- 188 Impressum** Imprint

**Titelbild: CNRI/SPL/Agentur Focus**

### Zielsetzung der Zeitschrift

Die *Zeitschrift für Rheumatologie* ist ein international angesehenes Publikationsorgan und dient der Fortbildung von niedergelassenen und in der Klinik tätigen Rheumatologen. Die Zeitschrift widmet sich allen Aspekten der klinischen Rheumatologie, der Therapie rheumatischer Erkrankungen sowie der rheumatologischen Grundlagenforschung.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

### Aims & Scope

**Zeitschrift für Rheumatologie** is an internationally recognized journal dealing with all aspects of clinical rheumatology, the therapy of rheumatic diseases, and fundamental research in the field of rheumatology. The journal addresses both rheumatologists with own practices and those working in hospitals. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of **Zeitschrift für Rheumatologie** are reviewed. Original articles and case reports undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus.**